

# FNAC Info

## Edito

Chers camarades, Chers amis,

Ce mois-ci va être très actif et ancré en ce début d'année 2025 par la commémoration des combats du Bois des Caures, où le 21 février, les 56<sup>e</sup> et 59<sup>e</sup> BATAILLONS de chasseurs à pied, 1 200 chasseurs sous le commandement du lieutenant-colonel Émile DRIANT, ont défendu héroïquement les premiers postes de défense de Verdun. Nous comptons sur votre participation active et votre soutien pour faire de ces commémorations un moment fort de notre calendrier annuel.

En parallèle, le ravivage de la Flamme sera réalisé par la région francilienne le 21, à 18h30. Cette cérémonie est réservée, bien évidemment, aux amicales adhérentes à la Fédération, qui, par leur présence et leur engagement, perpétuent la mémoire et l'héritage de ces héros. Leur contribution est essentielle pour maintenir vivante la flamme de la fraternité d'armes et rendre hommage à ceux qui ont marqué l'histoire par leur sacrifice.

N'oublions pas nos engagements dans les délais impartis concernant : les cotisations et les abonnements au Cor de Chasse pour 2025. Il va de soi que nous comptons sur votre compréhension dans la mise à jour de vos listes de cotisants et d'abonnés à notre revue fédérale.

Les membres du Conseil d'administration se réunissent le 3 février 2025, au Château de Vincennes. A l'ordre du jour, entre autres, ils devront approuver le PV du CA du 17 juin 2024 – ainsi que le rapport du Trésorier pour l'exercice 2023 et son bilan. Deux personnes ont posé candidature pour entrer au Conseil d'administration et nous demandons de leur réserver d'ores et déjà le meilleur accueil.

J'aimerais vous remercier, vous tous, très sincèrement, de votre confiance, de votre fidélité et de votre engagement dans les travaux et les activités pour lesquels vous avez été missionnés.

Nous pouvons être très fiers du travail effectué et des missions remplies par nos équipes et tous ceux qui s'investissent dans l'arme bleue, des bénévoles avant tout et qui croient en la fraternité d'arme, et ce, tout au long de l'année ! Ce sont les piliers de notre succès collectif.

Bien à vous.

Amitiés chasseur.

René WATRIN, Président national.

### SOMMAIRE :

- p.2 :** Calendrier ; Boutique Bleu-Jonquille ;
- p.3 :** 7<sup>e</sup> BCA : dans le Vercors ;
- p.4 :** 13<sup>e</sup> BCA : en tournage pour "Champs de bataille" ;
- p.5 :** 16<sup>e</sup> BCP : honneur et reconnaissance ;
- p.6 :** 27<sup>e</sup> BCA : entraînement en zone urbaine ;

**Directeur de Publication :** René WATRIN

**Infos – Communication :** Yvick HERNIOU

**Réalisation :** Patrick LEFÈVRE

**Assistante de rédaction :** Bernadette CAMPHIN

**Contacts :** [fnacinfo@bleujonquille.fr](mailto:fnacinfo@bleujonquille.fr)

**Site :** <https://bleujonquille.fr>

**Anciens numéros :** <https://bleujonquille.fr/presse>

# Calendrier

- 21 février 2025 : Ravivage de la Flamme de l'Arc de Triomphe par les amicales d'Île-de-France de Chasseurs à Pied, Alpains et Mécanisés FNAC, présidée par le président régional Île-de-France en l'honneur des chasseurs de DRIANT, les 56<sup>e</sup> et 59<sup>e</sup> BCP, qui ont reçu les premiers le choc de l'offensive allemande des 21 et 22 février 1916 au bois des Caures (bataille de Verdun).  
Mise en place pour 17h30 - Début de la cérémonie à 18h30
- 23 avril 2025 : Assemblée Générale Sidi-Brahim Lunéville (amicale 409)
- 23 avril 2025 : Assemblée Générale Sidi-Brahim Verdun (amicale 405) + Bois des Caures
- 29 avril 2025 : Lycée Sainte-Catherine LABOURÉ, Paris. Parrainage de la promotion Clairon ROLLAND. En présence de détachement du GRS IDF-8<sup>e</sup>BCP, d'un détachement de la compagnie Sidi-Brahim du 7<sup>e</sup> BCA et de la famille d'Orléans. Attention, cette cérémonie est réservée aux amicales adhérentes à la Fédération et à jour de leur cotisation.  
**INSCRIPTION OBLIGATOIRE AUPRÈS DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL.**
- 1<sup>er</sup> juin 2025 : Cérémonie à la chapelle Sicurani (Amicale de Mulhouse Groupement des Amicales des Diables Bleus)
- 11 et 12 juin 2025 : Venue du CENTAC (1<sup>er</sup> BCP) dans le Pas-de-Calais. Cérémonie prévue à Angres et Notre-Dame-de-Lorette
- 20 ou 27 septembre 2025 : Sidi-Brahim régionale des Deus-Sèvres (amicale 2504) ;
- 25 septembre 2025 : Sidi-Brahim régionale de Bordeaux et du Sud-Ouest (amicale 1002) ;
- 18 octobre 2025 : Sidi-Brahim régionale des anciens Chasseurs à Pied, Alpains et Portés de Villefranche et du Beaujolais (amicale 1615) ;
- 4 octobre 2025 : Sidi-Brahim régionale Nord/Pas-de-Calais à la Nécropole nationale de Notre-Dame-de-Lorette
- 25 octobre 2025 : Commémorations de la bataille de Ramscapelle (Belgique) ;
- 22 novembre 2025 : Commémoration du 70<sup>e</sup> anniversaire de l'embuscade de Tizi-Ouzli à Villeneuve d'Ascq (59)
- 23 novembre 2025 : Commémoration du 70<sup>e</sup> anniversaire de l'embuscade de Tizi-Ouzli à Arras (62).

**N'HÉSITÉZ PAS À NOUS COMMUNIQUER VOS DATES AFIN QU'ELLES FIGURENT DANS LE CALENDRIER !**

## La Boutique Bleu-Jonquille

### Insignes de promotions ENSOA :

Sergent-Fourrier Charles MATHIEU, 20€  
Adjudant-Chef André ANDREUX, 20€  
Major Franck BOUZET, 20€  
Adjudant-chef Laurent PICAN, 20€  
Insigne Promotion ESORSEM Colonel Paul SCHMIDT, 25€



## Le calendrier 2025 est toujours disponible.

Côté évolution, nous signalons un changement très intéressant de matières. En effet, le calendrier est en papier synthétique indéchirable avec une baguette métallique et une attache plastique.

Cette solution permet de baisser le prix du calendrier au même tarif que celui de 2023.

Vous trouverez le bon de commande en dernière page.



## 7<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins

### Dans le Vercors, avec des chasseurs alpins... et des mules : "Elles ne s'arrêtent jamais sans raison"

Dans l'armée Le temps d'une marche dans le massif du Vercors, les engagés du 7<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins redécouvrent l'usage de ces animaux capables de transporter des charges lourdes sur des terrains difficiles. Un retour à la simplicité auquel nous avons pu participer.

Telle une armée de spectres s'arrachant des nuages, une colonne de soldats se détache peu à peu de la brume épaisse qui couvre la montagne. Dans leur uniforme camouflé, fusil d'assaut en bandoulière, ils ont les traits marqués par l'effort de trois jours de marche à travers le massif du Vercors. Certains portent le béret de montagne des chasseurs alpins, qui leur tombe sur l'oreille et donne à la troupe la dégaine d'une bande de maquisards.

Soudain, une voix perce à travers le brouillard. "Fais attention à la pente, il y a des cailloux glissants. Mais, après, c'est plat." Le soldat Mohamed apparaît. A 18 ans et tout juste six mois de service dans l'armée, ça n'est pas à un camarade en difficulté qu'il s'adresse sur ce ton attendri, mais à une mule tenue au bout d'une longe. "Ça y est, on est arrivés", ajoute-t-il doucement, en ne recevant pour réponse qu'un battement d'oreilles hasardeux.

Source : Le Parisien Par Henri de LESTAPIS  
Le 25 janvier 2025



Le caporal-chef Romain et la mule Raïa mènent, en cette journée pluvieuse de décembre 2024, les soldats du 7<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins dans le massif du Vercors. LP/Jérémy LEMPIN

## 13<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins

### Dans le froid et la neige, des chasseurs alpins rejouent l'histoire au Roc Noir.

Ce jeudi 30 janvier, les soldats du 13<sup>e</sup> Bataillon des chasseurs alpins ont revêtu les uniformes d'époque pour participer au tournage d'un film consacré aux combats de mars et avril 1945 sur les crêtes du Roc Noir, en Haute-Tarentaise. Une immersion poignante pour ces jeunes soldats dans les pas de leurs aînés.

Le 23 mars 1945, à 2 340 mètres d'altitude, le col du Petit-Saint-Bernard en Savoie est tenu par les Allemands. Les soldats du 13<sup>e</sup> Bataillon des chasseurs alpins (BCA) lancent alors une offensive pour le reprendre. Une bataille acharnée va s'engager et durera une semaine.



Près de 80 ans plus tard, ce jeudi 30 janvier, les soldats du BCA ont revêtu les uniformes d'époque pour participer au tournage d'un film consacré aux combats de mars et avril 1945 sur les crêtes du Roc Noir, en Haute-Tarentaise.

### **"Raconter un épisode de la Libération"**

Réalisé par Serge TIGNÈRES, le documentaire, destiné à la collection Champs de bataille, met en lumière un morceau de l'histoire de la Libération. "L'objectif de ce film est de raconter un épisode méconnu de la Libération de la France, et plus particulièrement les combats qui ont eu lieu, ici, en Savoie, ayant conduit à la prise du Roc Noir par les hommes du 13<sup>e</sup> BCA", explique Serge TIGNIÈRES.

### **"On a creusé les tranchées par tous les temps : bons ou mauvais. On peut s'imaginer à quel point c'était compliqué pour eux de tenir durant de longues semaines dans ces conditions."**

Dans des conditions climatiques rigoureuses, 55 soldats ont préparé le terrain en creusant des tranchées dans la neige. Trois positions ont été recréées pour la reconstitution : la position française en contrebas, une ligne intermédiaire occupée par les Allemands le 23 mars 1945, et enfin la position allemande finale du 31 mars 1945.

### **"On est très fiers d'être leurs descendants"**

Les jeunes chasseurs alpins ont ainsi découvert les conditions extrêmes dans lesquelles ont combattu leurs aînés. "On a creusé les tranchées par tous les temps : bons ou mauvais. On peut s'imaginer à quel point c'était compliqué pour eux de tenir durant de longues semaines dans ces conditions. On est très fiers d'être leurs descendants. On s'imagine vraiment la difficulté des combats", souligne l'un des participants.

Pour les soldats d'aujourd'hui, cette expérience est une plongée saisissante dans l'Histoire. "C'est une vraie fierté d'être là. D'autant plus quand on sait que ce sont les anciens de notre bataillon qui ont combattu ici contre les Allemands il y a 80 ans."

### **"C'est l'une des seules victoires dans les Alpes à ce moment-là. (...) C'était particulièrement compliqué de monter à l'assaut. Et là, ils ont réussi à le faire, un exploit quasiment inégalé."**

La bataille du Roc Noir fut l'une des plus difficiles des Alpes. "Jusqu'au dernier moment, la question s'est posée de savoir si l'objectif allait être atteint, si le Roc Noir allait être pris. Le commandant Héritier qui était dans son quartier général juste en contrebas s'est posé la question de savoir s'il allait ajourner ou s'il fallait poursuivre", raconte le réalisateur.

### **60 soldats morts**

Finalement, l'assaut est maintenu et les troupes françaises parviennent à arracher cette position stratégique aux Allemands après avoir perdu 60 hommes. "C'est l'une des seules victoires dans les Alpes à ce moment-là. (...) C'était particulièrement compliqué de monter à l'assaut. Et là, ils ont réussi à le faire, un exploit quasiment inégalé", souligne Serge TIGNÈRES.

Dans ce documentaire, les soldats d'aujourd'hui sont les figurants. Fusils, uniformes, et accessoires militaires : l'équipement d'époque a été soigneusement reproduit grâce à du matériel loué auprès de collectionneurs privés.

### **Un film pour transmettre la mémoire**

La première phase du tournage s'est déroulée sur les sites historiques des affrontements, en exploitant les technologies modernes comme les prises de vue par drones. Le projet bénéficie du soutien financier de la mairie de Montvalezan, engagée dans la préservation du devoir de mémoire et la transmission de l'histoire.

La projection du documentaire aura lieu le 15 avril à La Rosière avant d'être diffusée sur la chaîne YouTube de la collection Champs de bataille.

Source : France 3 Auvergne Rhone-Alpes.

## **16<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs à pied**

### **Honneur et reconnaissance au 16<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs à pied**

Le 16<sup>e</sup> BCP basé à Bitche (Moselle) a été cité à l'ordre du régiment, recevant des mains du ministre délégué, Jean-Louis THIÉRIOT, la Croix de la Valeur Militaire avec étoile de bronze sur son fanion pour son engagement exemplaire dans le cadre de l'opération Barkhane au Mali, de janvier 2016 à août 2022.

Moments clés de cette citation :

- Février 2016 : conquête stratégique du village de Ber lors de l'opération La Madine ;
- Avril 2016 : opérations de démantèlement de groupes terroristes à Kidal (mission Floreal) ;
- Novembre 2019 : contrôles d'une zone critique (mission Bourgou 4), récupérant ainsi des matériels, des renseignements et neutralisant plusieurs ennemis ;
- Octobre 2020 : prise à partie par l'ennemi lors d'une mission de reconnaissance pour l'opération Bourrasque, avec pour résultat la saisie d'armes et de véhicules.
- Juin 2022 : ripostes suite à des prises à partie par des djihadistes lors de missions pour les opérations Athéna et Ourcq.

Cette distinction honore le courage, la discipline et la persévérance des chasseurs à pied. Fier de nos héros en uniforme, fidèles à leur devise et à la France.

Source : page Facebook du 16<sup>e</sup> BCP.



# 27<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins

## Le 27 s'entraîne au combat en zone urbaine.

Après l'exercice Dhiab al Jabal 2024, le 27<sup>e</sup> BCA est resté un mois de plus aux Émirats Arabes Unis pour s'entraîner au combat en zone urbaine dans le plus grand CENZUB du monde.

Paradoxalement, ce sont nos techniques de montagne qui nous ont donné l'avantage : descente en rappel, tyrolienne, maîtrise de la verticalité... autant de savoir-faire qui nous ont permis de prendre l'ascendant dans les immeubles et les ruelles étroites. Un nouveau défi relevé, grâce à notre adaptabilité.

Source : Page Facebook : 27<sup>e</sup> Bataillon de chasseurs alpins (officiel)



